

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas.	Cts.
MADRID		
Un trimestre.....	2	50
Un semestre.....	5	"
Un año.....	10	"
PROVINCIAS		
Tres meses.....	3	"
Seis.....	5	50
Un año.....	10	"
Extranjero y Ultramar,	5 pesos.	

CORRESPONSALES

25 números de EL MOTIN	2	50
25 idem del suplemento.	1	50

Número suelto
15 cénts.

SUPLEMENTO, 10 CÉNTS.



PERIODICO SATIRICO SEMANAL

ADMINISTRACION

San Bernardo, 94, primero derecha.

Las suscripciones empiezan en 1.º de mes, y no se servirán si al pedido no acompaña su importe. Los libreros y comisionados recibirán por las suscripciones que hagan el 10 por 100.

La correspondencia al Administrador del periódico. Centros de suscripción en Madrid: librería de los Sres. Hijos de Fé, Carrera de San Jerónimo, número 2, y de Gaspar, calle del Príncipe, 4.

Número atrasado
25 cénts.

SUPLEMENTO, 15 CÉNTS.

EL ENEMIGO COMUN

¿Que cada país tiene el gobierno que merece? Mentira. España, que tantas vidas y tantos tesoros ha sacrificado por la libertad, no merece el clerical gobierno que hoy la rige.

Todo protesta contra él. La madre cuyo hijo pereció en el Norte por combatir al ultramontanismo; los hijos que lloran la muerte de su padre, fusilado por un cura; las familias en la miseria á causa del incendio prendido por mano devota; todo, en fin.

Al recorrer las provincias de España en cualquiera direccion, vense vestigios sangrientos de las luchas entre la libertad y la reaccion, máscara del clericalismo. Aquí se dió la accion de tal; allí fueron asesinados tantos liberales; tal pueblo se levantaba allí.....

¿Y todo para qué? Para que los vencidos insulten hoy á los vencedores desde el poder, y mañana los persigan; para que el cura domine sin trabas; para que la vida normal de la nacion se paralice.

Las cóleras amontonadas en los pechos devotos durante los años de libertad, se desbordarán terribles, y las represalias de sacristía comenzarán.

Ahora, ahora advertirá todo aquel que tenga en sus venas una gota siquiera de sangre liberal, que EL MOTIN sabia por dónde iba atacando sin tregua ni descanso al enemigo comun: el clericalismo.

Las divisiones entre nosotros son efimeras; los que hoy nos tiramos al degüello, mañana estamos unidos en una aspiracion única, y confundidos en estrecho abrazo; pero siempre, juntos ó separados, tenemos todos el mismo enemigo.

A combatirle, pues; á unirnos en apretado haz todos los liberales de todos los matices, y guerra al clericalismo; siempre y en todas partes; en el periódico, en el libro, en la cátedra, en la ciudad, en el campo, en el hogar, en el hogar sobre todo.

Y no sólo por respeto á la memoria de los mártires de la libertad, sino por dignidad propia, por instinto de conservacion. Y á demostrar al mundo que es mentira eso de que cada país tiene el gobierno que merece.

AL HOYO

El Globo, en una biografía que publica de Moret, dice que la caída de éste ha sido terrible; que no ha podido ser más deplorable su papel en la última crisis; que no tiene aplomo, carácter ni persistencia en las resoluciones adoptadas; que es impresionable y voluble hasta un extremo de que no puede formarse idea; que del optimismo más candoroso pasa al pesimismo más sombrío por un disgusto con un amigo, por una noticia que le comueve, y que él no se para á averiguar si es verdadera ó si es falsa; por motivos menos serios y menos graves todavía.

Añade que va de la confianza al recelo como de la inquietud á placentera calma, y que una mujer de alguna energía podría pasar á su lado por un carácter; que en administracion le sucede lo que en política, y que toma sus resoluciones con la misma prontitud y la misma falta de cuidado; y que como orador, le ocurre lo propio; terminando la biografía de esta manera:

„Tal es el hombre público que hoy sus correligionarios anatematizan con tanta severidad á causa de su conducta en la pasada crisis. El juicio que sobre él formulan, le condena á la vida privada; es posible que el Sr. Moret, convencido de su posicion, se retire de la política y dedique su iniciativa y su actividad á los negocios, para lo cual parece tener especiales aptitudes.“

Al saber *El Eco Nacional* que Posada y Moret tratan de intervenir en los asuntos del partido, se indigna y exclama valerosamente:

„No: ni el Sr. Posada Herrera ni el Sr. Moret, ninguno de estos dos hombres funestisimos, autores ó cómplices del engaño de que hemos sido víctimas, pueden tener puesto en el gran partido democrata-monárquico. A nuestro frente no los podemos tolerar, y para colocarse á nuestro lado han ejercido cargos de demasiada importancia. No pueden ser ni nuestros jefes ni nuestros compañeros.“

Nosotros queremos correligionarios decididos y entusiastas, hombres de corazon y de fe, dispuestos á sostener con energía la campaña que ahora se inicia, y de los que no podamos sospechar que nos abandonen al furor del enemigo en lo más recio de la pelea, ni que entren en conferencias y en tratos con él para vendernos, como se nos ha vendido últimamente.

Retírense, por tanto, de la vida pública; renuncien á intervenir en la marcha de nuestro partido; procuren hacer olvidar su falta ó su desgracia; pero no intenten venir á dirigirnos, ni crean posible que nosotros toleramos su presencia.“

El *Diario de Avisos de Zaragoza* publica las siguientes líneas:

„Pues ¿y el laurel con que hay que coronar á Segismundo? En este si que

el delito mayor del hombre es haber nacido

á la política, cuando bien se estaba preluando á Massini en la secretaria de San Vicente de Paul y en la asociacion libre-cambista. Tan débil para ser traidor del todo, como para amigo de todas veras, merece el desvío y la compasion, más que la saña y el odio con que hoy sus víctimas fosforescentes le persiguen. „Subió al trono como un zorro, gobernó como un leon y murió como un perro.“ cuenta Dante en su *Divina Comedia* que decía el pueblo católico del Papa Bonifacio VIII. Moret subió al poder como una gacela, ha gobernado como una comadreja, y ha caído como un conejo (de los cazados á tenazon).

Bien se estará para siempre en su irremediable descrédito. A la barra dicen que quieren llevarle sus ex-correligionarios. ¿Habrá torpeza igual? ¡A la cunat Allí, para ver si algun día, de debajo de su nueva chichonera, nace un carácter, millagro sólo comparable al de Deucalion, que tiraba piedras y se convertían al caer en hombres.“

Todo lo cual copio, para que se vea cuán acertado anduvo EL MOTIN al declarar guerra sin cuartel á ese político inhábil, veleidoso, ligero é incapaz que se llamó Moret; y digo se llamó, porque ha muerto como hombre público, con gran contentamiento de la seriedad de este país.

DE ULTRATUMBA

En la otra vida fecho á veintiseis del actual, por conducto de Pidal á Cánovas ha llegado este escrito original.

„Desde esta fria mansion donde aún execo y maldigo la impia revolucion, darte quiero, Antonio amigo, pruebas de mi admiracion. Igual nuestra marcha fué, y ante los mismos altares te postraste y me postré; tú escribiste en Manzanares yo *El Guirigay* redacté.“

Si luego con nombres varios, mas los dos reaccionarios, servimos causa distinta, ello es que de doctrinarios ambos tuvimos la pinta.

Pero, la modestia aparte, debo confesar que en eso tú llevas la mejor parte, porque lo eres con exceso y es imposible igualarte.

Si una monja milagrera prestóme fuerzas no escasas, tú al cebo de una cartera logras las honradas masas meter en la ratonera.

Yo me apoyé en el bonete en contra del buen sentido, mas justo es que en tí respete

el haber sustituido á Claret con Pidalete.

De lo demás, no hay que hablar; tu sistema, como el mio, es pegar y más pegar, teniendo en torno el vacío y en perspectiva... la mar.

Claro que no es todo miel, y que algunos malos ratos se pasan tambien con él; aún creo oír los silbatos del día de San Daniel.

Pero ¡voto á Belcebú! riéte tú de alborotos y de que haga el pueblo el bú, porque al fin no has de ser tú quien pague los vidrios rotos.

Te lo dice mi experiencia, y soy contigo sincero; si logras tener prudencia, no se pasa la existencia tan mal en el extranjero.

Adios, pues, mi carta acabo, porque el portador espera. Conste otra vez que te alabo, y con esto se reitera tu amigo,

GONZALEZ BRABO.„

MANOJO DE FLORES MÍSTICAS

El Tribunal Supremo ha casado y anulado la sentencia de la Audiencia de Salamanca, que condenaba á nuestro ilustrado compañero, don Fernando Aguilar y Alvarez, director del periódico *La Locomotora*, de Bejar, á tres años y medio de prision, multa y costas en la causa que se le seguía por la publicacion en dicho periódico de un artículo y unos sueltos que el clero de aquella ciudad estimó injuriosos y calumniosos; devolviéndosele el depósito al recurrente y declarando las costas de oficio.

Felicitemos á nuestro compañero, y rogamos á nuestros amados presbíteros de la Península é Islas adyacentes, que se fijen en la sentencia para que dejen de ser quisquillosos y susceptibles.

—Juro á Dios, dicen que dijo—Barrientos el grandullón,—que en este pueblo sobramos—el juez D. Arias ó yo.

¿Y á que no saben VV. el motivo de este humilde arranque?

Pues obedece á que nuestro amigo el juez de Sahagun, recibió, según el *parroquidermo* Barrientos, una comunicacion del gobernador eclesiástico de Leon, en la que suponemos le encargaria como á las demas autoridades á quienes ofició, y no de pontifical, persiguiera sin descanso el libro *La religion al alcance de todos*.

El Sr. Arias le oyó como quien oye llover, y se ha limitado en este asunto á cumplir sus deberes, dejando que cada uno tire de su pedazo de manta; el autor regalando el libro, y los curas tragando quina al ver cómo el libro gusta y es buscado. Pero no hay que apurarse, que ya tendrá su merecido, pues andan Barrientos y otros muchos de su estofa, intrigando para obtener su traslacion.

Nuestro amigo se contenta con despreciar sus amenazas.

Tienes razon, sotana de Alcira: los que escriben y los que leen EL MOTIN están condenados. Sí, condenados... á no ver un cura tolerante, prudente, manso, casto, ilustrado ni caritativo.

EL MOTIN



LA CARIDAD COMO VIRTUD

LA CARIDAD COMO VICIO

Litografía, Juencarral, 137

